

VII Congreso Centroamericano y del Caribe de Dolor y Cuidados Paliativos III Congreso Dominicano del Dolor y Cuidados Paliativos

*VII Central American and Caribbean Congress of Pain and Palliative Care .
III Dominican Congress of Pain and Palliative Care*

Dra. Bethania Martínez de Villar

Entre el 15 y el 17 de noviembre de 2018 tuvieron lugar en Punta Cana, República Dominicana, el VII Congreso Centroamericano y del Caribe de Dolor y Cuidados Paliativos, y el III Congreso Dominicano del Dolor y Cuidados Paliativos organizado por la Asociación Dominicana de Tratamiento del Dolor y Cuidados Paliativos (ADETDYCP), con la coordinación de los Capítulos de la IASO, FEDELAT y FEDOPACC.

Ambos congresos tuvieron lugar en el Barcelon Convention Center y contaron con la participación de 200 profesionales de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Estados Unidos, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay y Perú y con una exposición industrial de 40 empresas. Sin duda, un significativo y fundamental apoyo que facilitó la concreción de las metas previstas.

Durante su transcurso, se abarcaron temas como los nuevos avances farmacológicos y tecnológicos, tanto en el dolor agudo como crónico, en intervencionismo y cuidados paliativos que contribuyen cada día más a conseguir la máxima calidad en la atención de nuestros pacientes. El fecundo campo del intervencionismo en dolor, así como también la utilización de cannabis medicinal en dolor y las terapias para controlar el dolor oncológico, fueron algunos de los tópicos intensamente tratados en este evento.

Diariamente se presentaron trascendentes conferencias entre las que sobresalieron las del Dr. Ricardo Plancarte (México), “Técnica intervencionista en el paciente oncológico (cementoplastia)”, y la del Dr. Fabián Piedimonte (Argentina), “Nuevas estrategias de estimulación medular. Impacto de los resultados.”



La Dra. Bethania Martínez de Villar hizo uso de la palabra para inaugurar las sesiones del Congreso



Las salas de sesiones siempre colmaron su capacidad con una concurrencia atenta y participativa



El Dr. Fabián Piedimonte dictando su conferencia



Una vista de la exposición de la industria

En materia de talleres, el Dr. Javier Bravo (Nicaragua) fue el coordinador de “Ultrasonido en dolor”, dividido en dos etapas: Básico y Avanzado, con la colaboración docente de los Dres. Giovanni Barcia (Costa Rica) y Ángel Juárez (México).

Asimismo, tuvo lugar la Asamblea de la Federación Latinoamericana para el Estudio del Dolor (FEDELAT), que reúne a la totalidad de los Capítulos nacionales afiliados a la International Association for the Study of Pain (IASP). Durante la misma, los delegados debatieron sobre temas de gran importancia en los

aspectos asistenciales, de educación e investigación, generando recomendaciones en cada tema y delineando acciones encaminadas a lograr mejoras en el tratamiento de nuestros pacientes.

Con la satisfacción del éxito alcanzado, elogiosos comentarios recibidos por la presencia de destacados profesionales de toda América y la calidad científica de los temas desarrollados, nos proponemos seguir en esta senda en próximas ediciones, teniendo siempre como objetivo fundamental el crecimiento, desarrollo del diagnóstico y tratamiento del dolor y cuidados paliativos en la región.